
学 校 園 だ よ り

丹波篠山市立

たまみず幼稚園

城北畑小学校

１２月の２

登園後、縦横約2.4ｃｍ×12ｃｍ、厚さ7mmの木片を並べ

てみんなと相談しながら何やら作っていました。園児に何を

作っているのか聞くと、「サソリの家」と答えが返ってきまし

た。何でサソリ？と思いましたが、園児の創造力は無限です。

幼児期にこそ様々な遊びの時間を確保するとともに子どもた

ちの創造力を引き出させるような指導を心がけていきます。

先月２６日に実施したごは

ん塾の感想をたくさんいた

（登園後の朝の風景） だきました。保護者の熱心

な子育ての姿に感心させられます。ありがとうございます。

◎ごはん塾の日から、子どもに米洗いを担当させています。お姉ちゃんも「したい。」

と言い始め、１ヶ月交替で行うことになりました。日に日にお米研ぎが手慣れてきました。

◎今回のごはん塾の体験と講演会で意識的に関わることが出来ました。言われないと気

がつかないことがあり、大変よかったです。今は食育として家族で分担しています。す

ると、「わたし、する！！」と、お手伝いも当たり前のように喜んでしています。

◎ごはんを炊くことを自分の仕事として、今も楽しんでやっていますので、手つきもよ

くなって慣れてきました。講演を聴くことが出来てよかったです。釜のごはん、美味し

かったです！

◎お手伝いを土曜日にすると決めたり、土曜日、日曜日の休みの日には土鍋でごはんを炊

いてみたりしました。子どもにとって大喜びの土鍋ごはんです。

※前回の学校園だよりにも書きましたが、子どもを家でお客さん扱いにしないで、家族みんな

が食べる「ごはんを炊く」という活動に園児自ら関わらせていきたいものです。

１時１０分から２５分までは掃除の時間

になっています。本校児童は真面目に掃

除をしています。２年生は１階廊下の端

から端まで毎日雑巾で拭いています。メジャーで測ってみると

なんと、約７６ｍ！両足で床を蹴り、両手で体を支えながら拭

きます。途中一息入れ、また前進します。長い長い廊下ですが、

頑張ってます！当たり前のことですが、職員も児童と一緒に掃

除に取り組んでいます。きれいな学校づくりに努めています。

３年生で

は地域の

特色を知

るため、市内の施設等に出かけるこ

とが多くあります。今回は丹波篠山

市今田町上立杭にある大熊窯に行

き、登り窯の見学と用意された土で

小皿や小物入れ等を作りました。

窯元の大上巧さんには、側面に穴が開いているのは？登り窯の長さは？今田町はなぜ焼き物が

さかん？窯の中の砂の役目は？窯の中にたくさんの部屋があるのは？火をたくのは何日？窯の

中の温度は？等々、熱心に質問をしていました。市内の特色をまた一つ学ぶ事が出来ました。

（焼き物を作るのに、昔は３日間交代で火を焚たかれていたそうです。３日間、1,300度に

保つため、体重は５ｋｇ減っていたと言われていました・・・。）

３日（木）１０時４０分からマラソ

ン大会を実施しました。雲の隙間か

ら晴れ間が少しのぞいたりする天候

でしたが、幼稚園から６年生まで健脚を競いました。

頬を赤く染め、ハーハーと息を吐きながらゴールま

で全員がたどり着きました。しんどいながらも最後

まで走りきる姿は、やはり人に感動を与えます。みんな一所懸

命でした。苦しくても走りきった後の達成感や満足感で心が満たされたことと思います。ＰＴ

Ａ役員様はじめ、ご家族の皆様、地域の皆様、園児児童に温かい拍手と声援を送っていただき、

子どもたちの意欲に繋がりました。本当にありがとうございました。

「赤貝青虫犬二ひき」

「森林水車川の音」

「四月入学一年生」

「手足目耳赤十字」「草竹九本千六円」・・・・、１年生で学習す

る漢字を７文字組み合わせた短文をリズミカルに唱えて覚えるリ

ズム漢字に毎朝取り組んでいます。１年生では１枚のプリントに

上記のような短文が１３個記載されています。朝一番にみんなで

声を合わせてリズム漢字に取り組んでいます。１年生の声が校長室

まではっきりと聞こえてきます。このように声を出し合うことは脳の活性化にもよい影響を与

えます。１時間目の学習にも落ち着いて入ることができます。

８日（火）、県立ささやまの森

公園へ行き、２人の講師さんに

お世話になりながら木工クラフ

トに挑戦してきました。樫の木

を土台として、ドングリ、木の

実、葉っぱ、木切れ等々をボンドで接着しイメージしていた置物を製作しました。材料を手に

しても初めは何をどうしていいのか迷っていましたが、接着していくうちにどんどんイメージ

が膨らみ、黙々と活動する２年生でした。子どもならではの独創作品が次から次へとできあが

り、みんな満足していました。ささやまの森公園の皆様、ありがとうございました。


